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聚焦产业链精准招商

培育壮大产业集群
蚌报融媒体记者 王立春 通讯员 李向前 文/图

开年以来，五河县聚力招商引资，以高
位推动ǐ顶格招商之姿不断推动纺织服装ǐ
机械制造ǐ绿色食品ǐ新能源新材料四大产
业集群集聚成势，推深做实Ā首席服务官+网
格员ā制度，提升营商环境竞争力，为企纾困
解难，助企做大做强，全县经济社会发展步
入新赛道ǐ新阶段Ǒ

Ž涤棉针织纱ʩ机织纱ʩ气流纺
纱，还有倍捻股线ʩ紧密纺纱ʩŻ金
华芳ż纱和A级纱等高端产品都是
我们生产的ʪž走进华芳（五河）纺
织有限公司（下称华芳纺织），自落
简ʩ精梳机ʩ经纬机等纺织机器高
速运转ʪ

Ž这些机器有的是从意大利和
瑞士引进的，经纬机是从国内专门
定制的ʪž华芳纺织负责人陶顺和
耐心地向记者解释，Ž这些配套机
器现在组成了全国最先进ʩ最精密
的智能化棉纺生产线，现在一个人
就能看顾过来，机器有自动报错和
预警系统，效率很高ʪž

2011年，总投资29亿元的华芳
集团棉纺项目进驻五河经济开发
区ʪŽ一期项目是2011年4月开始兴
建，刚才去过的一车间，从落地到
项目建设，不到8个月时间就全面
投产了ʪž陶顺和自豪地说ʪ

2020年，为全面提升生产工艺
水平，华芳纺织在原三车间的基础
上实施了三期技术改造项目ʪŽ提
升改造投入了6亿元，现在总规模
为41万棉纺纱锭，可年产高档棉纱
6.8万吨，年产值突破10亿元ʪž陶
顺和说ʪ

技术提升ʩ产值增加的同时也
带动了当地的就业和经济发展 ʪ
2011年进入华芳纺织工作的肖华
春，从懵懂的小姑娘已成长为现在
公司的顶梁柱ʪŽ现在主要是负责
招工ʪ员工稳定是车间高产足产的

关键，三车间的大部分员工都是我
招进来的ʪž谈起招工工作，肖华春
专业又热情，Ž队伍强大了，产量才
能跟得上，待遇也就跟着上来了ʪž

以华芳纺织为代表，五河县纺
织服装产业正加速集聚形成全产
业链条ʪ在五河经济开发区企业及
路网分布图上，记者看到，以纺织ʩ
印染ʩ服装等命名的企业多达37
家ʪŽ图上显示的只是一部分，像以
华芳纺织ʩ丽伟纺织ʩ荟佳纺织等
为代表的纺织服装相关产业有65
家ʪž五河县招商和园区发展中心
副主任彭倩倩告诉记者，华芳纺织
的落户，给五河县纺织服装产业带
来了连锁效应ʪ现有新培育的群英
纺织等产值超亿元以上企业10家，
捷宇纺织等税收超百万元企业
10家ʪ

Ž2021年底，五河县纺织服装
特色产业基地正式获省政府批复，
这也标志着五河纺织服装产业从
单点分散模式正式转入全产业链
条集聚发展ʪž彭倩倩介绍，去年印
染产业园项目开工建设，不仅补上
了纺织产业链条的一块最大短板，
五河纺织产业正式形成纺纱ʩ织
造ʩ印染ʩ家纺ʩ成衣于一体的全产
业链条ʪ

2023年，五河县将依托华芳等
纺织印染等重点企业，加大上下游
产业引育力度，推动纺织服装全产
业链产值突破40亿元，打造全省最
具竞争力纺织基地ʪ

串丝成线

补块强链

近年来 ，五河县牢固树
立以Ž软环境ž带动Ž硬环境ž
的发展理念 ，持续完善招商
园区基础设施配套建设 ，为
企业发展打造良好的生长环
境ʪ2022年，成功引进远景能
源 ʩ先导稀材等亿元以上项
目61个，协议总投资283 . 6亿
元ʪ新增外商直接投资企业2
家，实现外商直接投资Ž零突
破žʪ今年 1Ÿ 4月 ，五河县四
大产业集群已签约亿元以上
项 目 3 个 ，项 目 投 资 额 1 2 . 5
亿元ʪ

Ž成功引进广东先导稀
材股份有限公司稀散金属及
新材料产业化项目 ，得益于
我们的基金招商引资方式ʪž
彭倩倩介绍 ，除精准开展产
业链招商ʩ以商招商ʩ专业招
商和依托已落户项目和本土
企业积极引进合作伙伴 ʩ招
引配套项目外 ，招商园区还
积极探索出基金招商引资模
式 ，采用政府资金市场化运
作模式，发挥基金促招商ʩ扩
投资ʩ稳增长的关键作用，而
先导稀材就是开展基金招商
的一个成功的例子ʪ

围绕主导产业 ʩ突出产
业定位 ，不断创新项目招引
Ž新模式ž，发力Ž抢滩ž新能
源材料ʪ目前，五河已形成以
林洋光伏ʩ远景能源ʩ丽岛新
材料 ʩ维佳复合材料等为代
表的新能源新材料产业 ；以
飞宇轴承ʩ自行车产业园ʩ富

滨实业等为代表的机械制造
产业 ；以可牛了 ʩ希望食品 ʩ
华莱士食品等为代表的绿色
食品产业ʪ

主动对接世界500强ʩ国
内 5 0 0强 ʩ上市企业 ʩ行业龙
头企业 ，全县努力引进一批
行业优质项目 ，促进主导产
业上规模ʩ提质量ʩ增效益ʪ2
月下旬 ，五河县专门召开全
县重点项目暨招商引资推进
会 ，以上下齐动全员参与的
方 式 ，顶 格 推 进 招 商 引 资
工作ʪ

招商靠人ʩ招商引人ʩ招
商为人 ʪ五河县严格落实招
商引资党政Ž一把手ž工程 ，
县委 ʩ县政府主要负责人亲
自谋划，高位推动，坚持每月
三分之一时间外出招商 ʪ各
乡镇 ʩ县直各部门Ž一把手ž
聚焦招商引资 ，积极外出招
商ʪ同时，五河县坚决打破一
切 束 缚 对 外 开 放 的 条 条 框
框 ，坚决扫除一切制约招商
引资的障碍和阻力 ，全县上
下形成大招商工作格局ʪ

4月28日，五河县召开全
县一季度工作点评会，会议强
调，未来要坚持招大引强ʩ在
好项目ʩ大项目上求突破 ；要
坚持项目为王，牢固树立Ž项
目为王ž的理念 ；通过服务先
行，做好企业跟踪服务，推深
做实Ž引荐单位+帮扶单位+
链长牵头ž帮扶工作机制，加
快推进项目洽谈ʩ签约落地ʪ

创新招引新模式

发力抢滩新蓝海

感触颇深：Ž2022年2月，纺织
机器设备进场 ，准备进行最
后的安装调试 ʪ在调试阶段
遇到了难题 ʪ因为生产设备
中的定型机需要使用蒸汽 ，
否则无法生产 ʪ当时立刻联
系了网格员 ，向他们反映了
这一情况ʪž

Ž接到丽伟纺织的诉求后，
我们立刻联系五河经济开发区
管委会协调解决供热管网施工
问题ʪž戚振龙回忆起当时的情
况说，对接了上海电气（五河）
生物质热电有限公司，同时联
系了县自然资源和规划局ʩ土
地收储中心等单位，最终核实
确定了管网铺设路线ʪ

Ž只用了两个月的时间 ，
就把这条3500米长的蒸汽管
道铺设完成了 ，帮我们解决
了一个大难题 ，企业最终得
以顺利投产ʪž周森华说ʪ

主动对接企业 ，倾听企
业诉求ʩ帮助解决难题ʩ助力
企业发展ʪ2022年，五河经济
开发区帮办服务部根据单位
现有人数，合理划分网格，同

时根据项目签约及投产等实
际情况，做好园区228家企业
各项帮扶工作 ，对 3 0名网格
员包保企业进行调整 ，实现
园区企业网格全覆盖ʪ

设 身 处 地 想 企 业 之 所
需 ，才能切切实实解企业之
所难ʪ

仅2022年，荟佳纺织ʩ丽
伟纺织 ʩ富滨实业等 1 6个项
目一期顺利投产 ；汇氏科技ʩ
百荣纺织ʩ宏新食品ʩ伊诺尔
电力等22个项目按照序时推
进 ；帮 扶 山 海 纺 织 ʩ嵘 帆 纺
织 ʩ神栖食品 ʩ谷屋村食品 ʩ
众程技术 5个项目做好开工
前准备工作等ʪ

帮办制度有成绩 ，体现
在企业的认可度上 ，更能直
观从数据上体现出来ʪ

2 0 2 2年 ，五河县收办企
业诉求 1 0 9 4项 ，均已有效解
决ʪ解决企业用工3200余人，
帮助企业申报公租房 9 3套 ，
帮助凯尼特纺织 ʩ林亿纺织
等独家企业兑现资金1966.88
万元等ʪ

Ž把企业招进来只是开始，还
要让企业干事放心，做事开心，才
能扎根五河，实现共赢发展ʪž五
河县招商和园区发展中心帮办服
务 部 副 部 长 戚 振 龙 不 无 感 慨
地说ʪ

为营造一流的营商环境 ，让
企业来五河发展更加舒畅 ，五河
经济开发区创新服务和管理 ，制
定Ž首席服务官+网格员ž制度 ，
激发全员帮办服务热情ʩ全方位
解决企业诉求ʪ

Ž我们平时的工作就是帮助

他们代办ʪ从工商注册登记，到项
目备案 ，再到工程建设项目报批
等 ，企业只需要对照清单准备材
料，剩下Ż跑腿 ż的事情全权由网
格员一手办理ʪž戚振龙介绍，以
纺织企业为例 ，大部分来五河落
户的都是外来企业 ，刚到五河投
资兴业ʩ人生地不熟，在很多事情
上都有诸多不便ʪ这个时候我们
网格员的优势就能凸显出来ʪ

安徽丽伟纺织科技有限公司
（下称丽伟纺织）副总经理周森华
对于Ž首席服务官+网格员ž制度

网格化服务

精准帮扶企业

①以华芳纺织为代表，五河县
纺织服装产业正加速集聚形成全
产业链条Ǒ

②五河县自行车产业园，企业
开足马力加紧生产Ǒ

③工人正在检查出口电动车Ǒ
④五河县招商和园区发展中心

网格员在华芳五河纺织企业进行
帮办服务Ǒ
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